

EL ECONOMISTA

SUBE CALIFICACIÓN A BBB-

Fitch saca a Bankia de la lista negra del "bono basura"

La mejora de esta nota llega sólo una semana después de que la entidad haya llegado a un acuerdo para devolver todo el dinero más intereses a los clientes minoristas que invirtieron en la OPS.

[EXPANSIÓN / ESPAÑA](#)

FEB 23, 2016 |

Fitch ha decidido sacar a [Bankia](#) de la lista negra de los emisores de deuda considerados como bono basura, tras elevarle el rating hasta BBB-, un escalón por encima.

La mejora de esta nota llega sólo una semana después de que la entidad haya llegado a un acuerdo para devolver todo el dinero más intereses a los clientes minoristas que invirtieron en la OPS.

De hecho, [Fitch](#) recalca en el comunicado que los riesgos por litigios relacionados con la salida a Bolsa, la venta de las preferentes y la decisión pendiente del Tribunal sobre las cláusulas suelo con carácter retroactivo a mayo de 2013 "han quedado mitigados por las cuantiosas provisiones realizadas por Bankia y BFA".

Además, la agencia destaca la fuerte capitalización de la entidad, un stock de activos problemáticos más manejable después de la consecución de su plan de reestructuración y la mejora del perfil de liquidez y, por tanto, de la financiación de la firma. Fitch espera que Bankia mejore de forma modesta su rentabilidad, gracias al cambio gradual en el mix de créditos, una fuerte rebaja de los costes de financiación, una mayor disciplina de control de costes y una bajada de la mora.

El abandono del grado de [bono basura](#) puede, de hecho, provocar una rebaja de costes extra en los costes de financiación. Esto se debe a que algunos fondos, que por su política de inversión no pueden comprar activos de riesgo, volverán a confiar en los bonos senior de la entidad. "La entidad ha alcanzado niveles de capital (FCC y CET1 fully loaded del 13.4% y del 12.3%, respectivamente, a finales de 2015) que consideramos en línea con el grado de inversión", añaden en Fitch.

La entidad ganó 1,040 millones el año pasado, un 39% más que en 2014, que hubiera sido de 1,224 millones de no ser por las dotaciones extraordinarias que tuvo que realizar en diciembre para cubrir estos riesgos legales por la OPS. Por este motivo, el ROE también pasa del 10.6% que podría haber logrado al 9% al deducir esas provisiones, mientras la eficiencia se situó en el 43.6%, frente al 61.8% de la media de los grandes bancos españoles.

fondos@eleconomista.com.mx